PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 144/Jueves 22 de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Costa Rica: el interés norteamericano en la región. (Kaosenlared).
- Las interminables guerras de EE.UU. (Rebelión).

DE CUBA

- Llega hoy el Presidente de República Dominicana en visita oficial EFE.
- Llaman a respetar el derecho de Cuba a construir su futuro PL.
- Cruza a México caravana Pastores por la Paz XINHUA.
- "Cuba, la lógica retorcida y dobles raseros". REUTERS
- Nueva York veta de sus aulas a un profesor por viajar a Cuba con sus alumnos EFE.
- El Diario-La Prensa ordena revisión interna tras caso de periodista Vicky Peláez AP.
- Pide ONU a EE.UU. que no envíe presos de BNG a donde puedan torturarles EFE.
- Paradero de ex preso argelino en BNG preocupa a sus abogados REUTERS.
- Llega el tercer preso que acoge España de la Base de Guantánamo EFE.
- Arribó a España otro excarcelado y suman ya doce AFP.
- Estima Moratinos que excarcelaciones ayudarán a levantar el bloqueo AP.
- El PP español ve difícil cambiar la política de la UE hacia Cuba EFE.
- Cubano Gerardo Mosquera será el nuevo comisario general del Festival PhotoEspaña EFE.
- Dicen que empresario chileno investigado podrá responder en su país a justicia cubana EFE/REU.
- Falleció el destacado dirigente comunista chileno Luís Corvalán DPA.
- Acuerdan invitar a Cuba a IX Conferencia de Ministros de Defensa de la OEA EFE.
- Afirma entrenador que Cuba se aproxima a medallas de Liga Mundial de Voleibol XINHUA.

DEL MUNDO

- Protestas en Chile por posible indulto a militares que violaron derechos humanos AFP.
- Parlamentarios latinoamericanos condenan ley antiinmigrante de Arizona AFP.
- "La ambiciosa reforma financiera en EE.UU.". DPA
- Dice Cameron que Gran Bretaña podría iniciar la retirada de Afganistán en 2011 REUTERS.
- Teme Rasmussen que talibanes tomen el poder si OTAN deja pronto Afganistán EFE.
- Presidente Abbas considera "vaga" la petición de Obama de diálogo con Israel DPA.
- "Los palestinos, bajo la presión de una negociación directa". DPA
- Anuncia Hillary Clinton nuevas sanciones contra la RPDC NOTIMEX.
- Preocupan a China las maniobras militares de EE.UU. y Corea del Sur NOTIMEX.

RESEÑA CABLEGRÁFICA

KAOSENLARED (Versión digital)

21 de julio de 2010

ESPAÑA

COSTA RICA: EL INTERÉS NORTEAMERICANO EN LA REGIÓN

La excusa de "la lucha contra el narcotráfico" con Porta-Aviones no se la creen ni ellos. Por otra parte, es sumamente sospechoso que jamás hayan logrado capturar ni siquiera a un narco de ellos.

Alfonso J. Palacios Echeverría

Han transcurrido varios días desde que la Asamblea Legislativa aprobó –dentro del marco del convenio referido a la lucha contra el tráfico de drogas con los Estados Unidos de América- un permiso para la llegada a nuestros

mares de naves y tropas estadounidenses desproporcionadas y, para decir lo menos: sospechosas.

Diversas voces se alzaron en contra de este nuevo despropósito de los diputados y de lo que es una muestra de las verdaderas intenciones en este campo del Poder Ejecutivo, pero todo quedó en nada. Como se acostumbra en este país. Pues no existen los arrestos ciudadanos para levantarse en protestas significativas, como en otros países, y ello se considera localmente como una muestra de "civilidad", cuando en realidad es indiferencia y, en el peor de los casos, cobardía.

Pero, bueno, no es eso lo que nos trae a estas reflexiones. Lo que nos interesa es tratar de desentrañar qué es lo que hay detrás de este fenómeno. Porque —como dijimos en otro artículo anterior- está hartamente demostrado que los ejércitos jamás han logrado nada significativo en la lucha contra el tráfico y la comercialización de las drogas.

Existe un escenario a nivel global mucho más complejo del que nos enteramos a medias en este pequeño país, en donde nos interesa más la farándula y la prensa amarilla que las realidades geopolíticas de extrema gravedad que se están desarrollando a nivel mundial. Y todo comienza con las circunstancias relacionadas con Irán y Corea del Norte. Dos realidades absolutamente diferentes, pero dos incómodas piedras en el zapato de los Estados Unidos y sus aliados occidentales.

Y lo primero que debemos anotar como antecedente se refiere a que el sueño de los invasores estadounidenses en Iraq y Afganistán, de crear un cercano oriente estable, próspero y democrático, resultó absolutamente en lo contrario, y las consecuencias para la paz y la seguridad mundiales de las aventuras fallidas iraquí y afgana se extiende más allá del Cercano Oriente. Lo que hizo fue ayudar a alimentar el extremismo por todo el mundo islámico y más allá, que ha hecho muy difícil la tarea de los líderes de las repúblicas islámicas moderadas.

La guerra en Iraq contribuyó a la percepción de que se está dando un choque de civilizaciones, de que hay una nueva cruzada contra el Islam, de lo cual resultó directamente responsable el gobierno genocida de Bush. Y es así como muchos en el Cercano Oriente consideran que existe una estrategia estadounidense para, por ejemplo, sembrar la discordia entre sunníes y chiíes, desinformar acerca de Irán, ocultar los fracasos escandalosos en Iraq y Afganistán, y los costos astronómicos de estas aventuras absurdas, no solamente para los estadounidenses, sino también para sus aliados más cercanos, como los ingleses. Y la animosidad creciente ha demostrado ser una fuente de conflictos que durará muchos años.

El prestigio de los Estados Unidos en el mundo nunca ha estado más bajo. Cualquiera que esté medianamente informado lo sabe. Lo confirman también las encuestas y los estudios de opinión como los realizados por el Pew Research Center de los Estados Unidos (Junio del 2007), pero no hay marcha atrás.

En este momento el imperio tiene ubicada una flota descomunal en el Golfo Pérsico, reforzada por su díscolo aliado israelí (que posee la bomba atómica), como acción subsiguiente a la decisión de la Naciones Unidas sobre las sanciones a Irán. Guarda silencio, sin embargo, sobre las escaramuzas entre las dos Coreas, lo que resulta hartamente sospechoso.

En los países islámicos, la mayoría de los ciudadanos consideran que el móvil de los Estados Unidos es dominar el mundo, no con su prestigio y poderío económico, o como defensor de las mejores causas de la libertad y la democracia, sino de hacerse con el control del petróleo del Cercano Oriente y los enormes yacimientos de minerales raros que se extienden desde Siria hasta Paquistán (un ejemplo de ello ha sido la noticia de la identificación de los enormes yacimientos de litio). Y no se le considera ya como un bastión de los derechos civiles y de la democracia.

Más bien, la guerra de Iraq puso al descubierto la enorme corrupción que campea allí, que adopta una forma más sutil que en otros lugares. Las recompensas rara vez se materializan en sobornos, sino en contribuciones a las campañas políticas de ambos partidos. Por ejemplo, entre 1998 y el 2003, las contribuciones de la empresa Halliburton (uno de los más grandes contratistas en la guerra en Iraq) al Partido Republicano alcanzaron la suma de 1,146 248 dólares, mientras que 55 650 dólares para el Partido Demócrata, y por ello recibió como pago al menos 19 300 millones de dólares en contratos que fueron licitados sin competencia.

Es decir, volviendo al tema, existen dos focos de inquietud importantes a nivel mundial que, aunque nos parezcan lejanos, pueden traer consecuencias catastróficas si alguno de los agredidos decidiera responder de forma violenta.

Por otro lado, la reactivación de operaciones de la Cuarta Flota norteamericana, surcando los mares que rodean a Latinoamérica, en actitud de vigilante frente a los gobiernos díscolos que le han plantado cara, nos está dando señales de que en las estrategias globales del poderío militar norteamericano se está buscando algo diferente. Y que los convenios para la utilización de bases colombianas (una cuña entre Venezuela y Ecuador), las once bases otorgadas por el gobierno panameño a contrapelo de la constitución y las leyes de ese país, dizque para la lucha contra el narcotráfico, y ahora la solicitud de presencia en los mares costarricenses, nos está diciendo que es otra cosa lo que se busca. Porque si fueran efectivas las once bases en Panamá, no debería pasar ni una onza de cocaína hacia Costa Rica en su camino hacia México y los Estados Unidos.

Y nos preguntamos: ¿Si nuestros gobernantes conocen de ello, de las verdaderas intenciones, cómo es que en esta cacareada "democracia sin transparencia" no nos dan una explicación más amplia a los ciudadanos que expresamos algunas cuestiones lógicas? ¿O es que los tienen tan engañados que se han creído lo de la guerra contra el narcotráfico? ¿Tienen miedo de que este país de campesinos se les rebele porque les digan la verdad, cuando la mayoría de los costarricenses adoran y sueñan con el imperio?

Algo está detrás de este juego geopolítico norteamericano en nuestro continente. Y por ello es inevitable que quienes ven de forma desfavorable el gobierno estadounidense y su forma de llevar las aventuras bélicas en el Medio Oriente, empiecen a considerar a los Estados Unidos y su forma de llevar sus relaciones globales a la misma luz. No es de extrañar que los países que han sido más críticos con la forma de manejar su política exterior y de impulsar sus intereses comerciales y de negocios (entre los que se encuentran Alemania y Francia), tengan una opinión poco favorecedora sobre él. Y deben estar observando con cierta curiosidad —y solamente eso- los movimientos militares en nuestro continente, porque en realidad poco les importa lo que hagan con nosotros. Ellos tienen bien claro que América Latina es el campo más custodiado por el imperio, por razones geográficas, por las inmensas riquezas que aquí se esconden y que no están explotadas, y porque han sido bien claros en establecer que América es para los (norte) americanos.

Es decir, el aventurerismo militar del gobierno de Bush continúa de cierta forma con el gobierno de Obama, ya que están conscientes que los costos y las consecuencias de un fracaso en el restablecimiento del liderazgo estadounidense –tanto para Estados Unidos como para el resto del mundo- serían probablemente enormes. Y algo temen con relación a nuestra América Latina.

Sin embargo, lo que ha quedado bien claro es que la democracia constituye un impedimento para las guerras, y así lo demostró el pueblo norteamericano al detener en cierta forma el aventurerismo militar de Bush, aunque sobreestiman su importancia a la hora de aportar liderazgo, y se demuestra en cómo se han alcanzado acuerdos globales de importancia en diversos temas sin los Estados Unidos.

Lo que importa para Costa Rica, finalmente, es que nos digan claramente el porqué de esta aprobación dada a las fuerzas armadas norteamericanas, a contrapelo de todo lo cacareado por el país durante al menos cincuenta años. Somos tan insignificantes que sería mejor que nos dijeran la verdad. Total, no podemos hacer nada. Ya que la excusa de la lucha contra el narcotráfico solamente se lo creen los ingenuos.

Selección en Internet: Yurima Valdivieso Gutiérrez

REBELIÓN (Versión digital)

21 de julio de 2010

ESPAÑA

LAS INTERMINABLES GUERRAS DE EE.UU.

Alberto Piris *República.es*

William J. Astore es un teniente coronel de Aviación de EE.UU., ahora retirado, que fue profesor de la Academia de la Fuerza Aérea y actualmente enseña Historia en una universidad de su país. Ha publicado recientemente un breve ensayo en un medio dedicado al análisis de la política exterior de EE.UU. En él expone su opinión sobre las causas por las que EE.UU. se empeña a menudo en guerras, como las de Iraq y Afganistán, de complicada ejecución, de incierto final y que perduran y se encadenan año tras año sin encontrar el modo de ponerles fin.

El autor lo atribuye a varias razones. Merece la pena comentarlas porque reafirman lo que he expuesto más de una vez. Empieza afirmando: "hacemos la guerra porque somos buenos haciéndola y porque nos sale de lo más

hondo creer que nuestras guerras llevan el bienestar a otros pueblos". No solo la población de EE.UU. cree a pie juntillas que sus ejércitos son los mejores, los más preparados y mejor armados, sino que está convencida de que luchan siempre por motivos altruistas. Al contrario que otros países bárbaros que siembran la muerte por doquier, sus guerreros llevan consigo la libertad y otros dones. Esta ilusión, arraigada en el espíritu de la mayoría de la población, le permite aceptar las guerras prolongadas en cualquier parte del mundo.

Además de contar con el apoyo de la población, EE.UU. hace la guerra "porque dedicamos enormes recursos a ello. Es para lo que estamos mejor preparados". El complejo militar industrial "es una máquina de obtener beneficios y las Fuerzas Armadas son nuestro hijo predilecto, a quien nada se le niega y todo se le consiente". Pero se trata de un hijo predilecto que tiene poco contacto con la población desde que se suprimió el servicio militar obligatorio y los esfuerzos bélicos recaen sobre la minoría socialmente más desprotegida. Por otro lado, el recurso a contratistas privados, para muchas misiones relacionadas con la guerra, aleja todavía más las actividades militares del vivir cotidiano de la población. La guerra ya no incide directamente, como antes ocurría, en los sentimientos y las emociones de la mayoría del pueblo de EE.UU., que puede aislarse a voluntad de sus más nefastos efectos.

"La sociedad americana se militariza aceleradamente", afirma el autor. Se puede discutir sobre la destitución de un general imprudente, como acaba de ocurrir, pero cualquier otra crítica sobre la actuación de los ejércitos es calificada de inmediato como "desviada o antiamericana". La densa red de intereses comunes que engloba a los ejércitos y a numerosos sectores de la sociedad, incluidos los medios de comunicación, cierra el paso a las opiniones heterodoxas que permitirían observar la situación desde otros puntos de vista.

Los medios tecnológicos de combate a distancia han permitido reducir sustancialmente el índice de bajas, lo que atenúa las críticas ante los resultados de la guerra. "En un mismo periodo de tiempo, mientras en Vietnam murieron más de 58.000 soldados, en Afganistán ha habido poco más de 1000 bajas". Es ésta otra razón que aleja la guerra y sus efectos del sentir de la población.

Además, como consecuencia del gran desarrollo de su industria bélica, EE.UU. domina ya el mercado mundial de las armas. Incluso en esta época de crisis económica global, las corporaciones del armamento siguen registrando índices de crecimiento, aunque más reducidos. "Las guerras permanentes -señala Astore- son permanentemente provechosas, quizá no para todos nosotros, pero sí ciertamente para quienes están en el negocio de la guerra".

Para concluir, es necesario añadir a los aspectos ya reseñados un factor de tipo psicológico de gran fuerza persuasiva: son las predicciones catastrofistas que muchos de los llamados expertos anuncian periódicamente, advirtiendo de que por muy nefastas que sean las guerras todavía serían peores las consecuencias para el pueblo de EE.UU. si aquéllas concluyeran de modo apresurado o indebido. Como es imposible demostrar que tales predicciones sean erróneas o exageradas, cualquier tendencia a criticarlas es ignorada y muere en el silencio.

Muchas son, pues, las razones que, reforzándose unas a otras, sostienen la inacabable actividad bélica de EE.UU. Y muchos y diversos serían, en consecuencia, los ámbitos en los que habría que actuar para frenar esta peligrosa tendencia. No es una misión imposible, pero, hoy por hoy, está fuera del alcance incluso de los bienintencionados deseos del presidente Obama. Por mucho que sorprenda al lector, viene aquí a cuento el atinado comentario de Fidel Castro tras el nombramiento de Obama como presidente de EE.UU.: "Sería bastante ingenuo creer que las buenas intenciones de una persona inteligente podrían cambiar lo que siglos de intereses y egoísmo han creado. La historia humana demuestra otra cosa".

Por el momento habrá que contar con esta constante tan arraigada ya en los comportamientos y prácticas de la primera superpotencia mundial: su predisposición intrínseca a resolver cuestiones internacionales recurriendo a la fuerza de las armas.

Selección en Internet: Cristina Coto Pérez

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 21 JUL (EFE).- El presidente de la República Dominicana, Leonel Fernández, realizará mañana una visita oficial a Cuba, donde tiene previsto dictar una conferencia y sostener conversaciones oficiales, según informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores de la isla.

La agenda de Fernández se iniciará con una conferencia magistral en el Aula Magna de la Universidad de La Habana, según el programa distribuido a medios extranjeros, que no informa durante cuánto tiempo permanecerá en Cuba el gobernante dominicano.

A continuación será recibido en el Palacio de la Revolución de La Habana para sostener conversaciones oficiales, previsiblemente con el presidente cubano, general Raúl Castro, aunque el programa no lo precisa.

El último viaje oficial de Fernández a la isla tuvo lugar en marzo del año pasado, cuando se entrevistó con Raúl Castro y con el ex presidente y líder de la revolución cubana, Fidel Castro.

En aquella ocasión el gobernante dominicano también recorrió la ciudad oriental de Santiago de Cuba, donde visitó varios sitios de interés histórico y cultural.

Los medios oficiales de la isla no han anunciado aún el inminente viaje de Fernández, quien es el cuarto presidente latinoamericano que viaja este año a Cuba en funciones de trabajo.

En lo que va de año han visitado la isla el presidente de Haití, René Preval; el de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; y el de Venezuela, Hugo Chávez, quien ha anunciado un nuevo viaje a Cuba para la próxima semana.

LA HABANA, 21 JUL (PL) Los integrantes de la 39 Brigada Europea de Solidaridad con Cuba, José Martí, llamaron a los gobiernos de sus respectivos países a respetar el derecho de la isla caribeña a construir su propio futuro.

También expresaron la alegría por la reaparición pública del líder de la Revolución cubana Fidel Castro, quien advierte de manera oportuna y esclarecedora sobre los peligrosos conflictos que amenazan la paz mundial, subraya la declaración final del contingente.

La José Martí integrada por 153 personas de 15 naciones-concluyó la víspera su estancia en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, ubicado en el habanero municipio de Caimito.

Como parte de su agenda sostuvieron un encuentro con una representación de los familiares de los cinco antiterroristas cubanos presos desde 1998 en cárceles de Estados Unidos, para los que exigieron su pronta excarcelación.

Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González, cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio estadounidense.

Los brigadistas también demandaron el fin del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a la mayor de las Antillas desde hace casi medio siglo.

Los amigos del viejo continente -según el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos- trabajaron en la agricultura de manera voluntaria, intercambiaron con la población, organizaciones políticas y sociales, y visitaron lugares de interés histórico cultural.

LA HABANA, 21 JUL (XINHUA) -- La XXI Caravana de la Amistad con Cuba cruzó hoy de Estados Unidos a México, desde donde viajará en breve a la isla caribeña, informó en La Habana Ellen P. Bernstein, miembro de la Fundación Interreligiosa Pastores por la Paz.

Bernstein dijo a la prensa local que conversó por vía telefónica con el reverendo Lucius Walker, líder de Pastores por la Paz, quien le informó que autoridades de inmigración y de la aduana estadounidense permitieron el paso de la caravana.

Según datos proporcionados por Walker a Bernstein, las autoridades estadounidenses registraron el auto y los nueve autobuses que integran la fila de vehículos e intentaron retener varios de los donativos.

La Caravana, integrada por 85 activistas de México, Estados Unidos, Canadá, Alemania y Reino Unido, transporta un cargamento de unas 100 toneladas que incluye materiales escolares, equipos médicos y medicamentos, así como implementos deportivos, destinados en especial para niños.

"Walker me contó que ellos lograron sustraer al menos cinco computadoras de las 19 que traíamos e hicieron otras presiones, pero no lograron vencer nuestra resistencia, y nuestra solidaridad está en camino hacia la isla", aseguró la representante.

Estas caravanas para recolectar carga de ayuda humanitaria a Cuba comenzaron en 1992, organizadas por Walker, y en anteriores rutas el gobierno norteamericano obstaculizó la iniciativa al realizar de comisos y advertencias, además de dilatar trámites.

WASHINGTON, **JUL 20 (REUTERS)** - Es hora de que Estados Unidos deje de negociar con China y prohíba a los estadounidenses viajar allí. ¿Por qué? Mire el último informe del Departamento de Estado sobre los derechos humanos en el mundo.

"La situación de los derechos humanos del Gobierno (chino) continúa siendo pobre y empeoró en algunas áreas", dice el reporte. "Decenas de miles de presos políticos permanecían encarcelados (en el 2009)".

Las relaciones de Estados Unidos con Egipto también deberían ser congeladas, porque "el respeto del Gobierno por los derechos humanos continuó siendo pobre y continuaron serios abusos en muchas áreas...

fuerzas de seguridad usaron fuerza letal no autorizada y torturaron y abusaron de prisioneros y detenidos en muchos casos con impunidad".

Ningún político estadounidense consideraría imponer sanciones a China, el segundo socio comercial de Estados Unidos, ni contra Egipto, uno de sus principales aliados en el mundo árabe.

Pero deberían, si siguieran la misma lógica que mantiene un embargo comercial contra Cuba desde hace cinco décadas y prohíbe a la mayoría de los estadounidenses visitar la isla.

Quienes defienden mantener las sanciones suelen citar los informes del Departamento de Estado sobre los derechos humanos en Cuba. El más reciente, del 2009, enumeró 194 presos políticos y criticó las "duras y amenazantes" condiciones en las prisiones.

Durante décadas Estados Unidos ha sostenido que el embargo debe mantenerse mientras Cuba no tenga líderes elegidos de forma democrática, tenga presos políticos y viole los derechos humanos.

Con esos criterios, una larga lista de países además de China y Egipto deberían estar sujetos a sanciones de Washington. Cuba es tratada desde hace tiempo como un caso especial.

La política de Estados Unidos hacia Cuba se transformó otra vez en tema de debate tras la liberación de 11 presos políticos la semana pasada bajo un acuerdo entre la Iglesia Católica y el Gobierno comunista de Raúl Castro, que reemplazó en el 2008 en el poder a su hermano Fidel. Raúl Castro se comprometió a liberar en total a 52 disidentes presos.

¿Será eso suficiente para garantizar la aprobación en el Congreso de Estados Unidos de un proyecto de ley para permitir que los estadounidenses viajen a Cuba y aflojar el embargo?

Difícil saberlo. Los exiliados cubanos anticastristas tienen una larga experiencia torpedeando iniciativas de este tipo y el presidente Barack Obama no ha dado señales de querer ayudar a aprobar esa legislación.

Como candidato presidencial, Obama habló a menudo de una "nueva estrategia" en relación a Cuba y una vez en la Casa Blanca levantó algunas restricciones para el envío de remesas y viajes de los cubano-estadounidenses a la isla.

Pero más allá de eso, el presidente y su secretaria de Estado, Hillary Clinton, se han limitado a servir un "refrito de la política de la era Bush", como dice Larry Birns, del liberal Council on Hemispheric Affairs en Washington LOGICA TORTUOSA

El proyecto de ley introducido en el Congreso es apoyado por exportadores agrícolas y grupos empresariales que consideran que el embargo no es efectivo, además de malo para los negocios.

Uno de los más ruidosos opositores es Robert Menéndez, un senador demócrata de Nueva Jersey, y para entender la tortuosa lógica de quienes defienden una política de línea dura fue su apasionado discurso de mediados de julio.

Tras prometer que haría todo lo posible para bloquear la legislación, Menéndez lamentó que a los "grandes intereses corporativos detrás de este equivocado intento de debilitar la prohibición de viajes no le importa en absoluto si los cubanos son libres. Su objetivo es sólo abrir un nuevo mercado".

¡Qué concepto! ¡Las corporaciones estadounidenses quieren abrir nuevos mercados y obtener ganancias! ¿Será que el capitalismo está enloqueciendo?

La posición de Menéndez, hijo de inmigrantes cubanos, choca con la del resto del partido Demócrata y, según las encuestas, con la de la mayoría de los estadounidenses. Defensores de la línea dura como él tienden a olvidar un capítulo de la historia cubana que incluyó una dictadura y empresas estadounidenses defendiendo sus intereses.

En la década de 1950, cuando Cuba era gobernada por Fulgencio Batista con mano de hierro y escaso respeto por los derechos humanos, compañías estadounidenses estaban presentes en casi todos los sectores de la economía cubana, casi un 60 por ciento de las exportaciones cubanas iban a Estados Unidos y más del 70 por ciento de las importaciones cubanas provenían del vecino del norte.

Esa relación terminó abruptamente en 1959, cuando Fidel Castro y sus revolucionarios barbudos tomaron el poder.

Pronto empezó la expropiación de propiedades de Estados Unidos, desde bancos hasta empresa de tabaco. En 1962 Washington respondió imponiendo un embargo comercial, esperando que las dificultades económicas derrocaran a Castro y trajeran la democracia a la isla.

Sin embargo, las sanciones dieron a Castro una buena excusa para acusar a Estados Unidos de muchos de los problemas de su Gobierno.

"Hemos intentado aislar a Cuba durante más de 50 años y no ha funcionado", dijo Collin Peterson, el congresista demócrata que introdujo el proyecto de ley para liberar los viajes de los estadounidenses a Cuba y relajar el embargo.

"Como ocurre con otros países, quizás aumentar el comercio (...) alentará el progreso democrático", añadió. ¿Por qué no intentarlo?

NUEVA YORK, 21 JUL (EFE).- La ciudad de Nueva York ha decidido vetar de sus aulas a un profesor de un instituto de Manhattan que organizó en 2007 un viaje a Cuba con alumnos pese a la prohibición de la dirección

del centro y de las autoridades municipales.

La agencia municipal que supervisa las escuelas de Nueva York decidió, según se desprende de un informe divulgado hoy, que Nathan Turner, un profesor de historia que trabajaba en el instituto de secundaria Beacon, en el barrio del Upper West Side, no pueda ser contratado nunca más en la ciudad.

Las autoridades consideran que Turner fue el único responsable hace tres años de que algunos alumnos de ese instituto neoyorquino incumplieran las leyes federales que prohíben el turismo a la isla caribeña desde territorio estadounidense cuando realizaron el viaje organizado por el maestro pese a la prohibición del centro.

El informe exculpa a la directora del instituto Beacon, Ruth Lacey, y responsabiliza a Turner del viaje, al tiempo que detalla que el profesor argumentó que tenía que viajar a Cuba porque era "comunista y tenía que ver a Fidel Castro una vez más antes de que falleciera".

Turner, que reunió a treinta estudiantes y gestionó el desplazamiento mediante una organización religiosa de Nueva York, ya había conseguido con anterioridad viajar a Cuba con alumnos de Beacon en 2000, 2001, 2003 y 2005, con el consentimiento del centro y el Departamento de Educación del estado de Nueva York.

Los viajes de estudios entre Estados Unidos y Cuba están permitidos para alumnos en edad universitaria, pero el instituto Beacon fue capaz de enviar en varias ocasiones a Cuba a sus alumnos, entre los que en 2005 se encontraba la hijastra del ahora gobernador de Nueva York. David Paterson, según detalla The New York Times.

El gobernador incluso apoyó el viaje de 2007 por el que se vetará a Turner y, siempre según asegura el rotativo neoyorquino, realizó una llamada al centro para pedir que la dirección autorizara el desplazamiento de sus estudiantes bajo la tutela de Turner, que tenía en su despacho colgadas imágenes del Che Guevara y Fidel Castro

El informe detalla que la directora del centro desconocía las restricciones de los viajes de estudios a Cuba hasta 2007 y que ese año desconocía que sus alumnos fueron a la isla caribeña hasta que éstos regresaron tras ser detenidos unas horas por agentes de aduanas de Estados Unidos en las Bahamas.

Turner abandonó en 2008 su puesto en el instituto Beacon y se mudó a Nueva Orleans, donde dirige un proyecto comunitario.

NUEVA YORK (AP) _ Representantes de El Diario-La Prensa dijeron el miércoles en un editorial que se sintieron "traicionados" cuando una de sus periodistas se declaró culpable de participar en una red de espionaje para Rusia y que crearán una comisión independiente para revisar sus prácticas editoriales.

El rotativo se refería a Vicky Peláez, una periodista peruana que se declaró recientemente culpable de asociación ilícita para actuar como agente secreto de la Federación Rusa y fue expulsada, junto a su esposo y otras ocho personas, a Rusia.

"Cuando Peláez y los otros se declararon culpables de conspirar para actuar como agentes sin registro de un gobierno extranjero, nos sentimos traicionados tanto como periodistas como estadounidenses", señaló el diario.

Peláez, nacida en Cusco, llevaba 22 años trabajando para El Diario-La Prensa, el mayor periódico en español de la ciudad.

El rotativo señaló que, aunque ninguno de los cargos contra Peláez estaban relacionados con su trabajo para el diario, "en aras de la transparencia, estamos convocando una comisión académica independiente para que revise nuestras prácticas."

Sabemos que la credibilidad es la esencia de nuestro oficio", indicó el periódico.

El Diario publicó el editorial en respuesta a otro publicado el día anterior por el diario Wall Street Journal. El rotativo estadounidense criticaba al diario hispano por "adoptar" la política claramente izquierdista de Peláez y permitir que el gobierno cubano le pagara un viaje en el 2006 a la isla, según dijo un ex editor de El Diario-La Prensa al Wall Street Journal.

El Diario-La Prensa respondió que esa es "una declaración abiertamente falsa".

"El Diario pagó el viaje de Peláez y de un fotógrafo a Cuba para cubrir los que parecían ser, en ese momento, los últimos días de Fidel Castro", señaló. "Nos sorprende la cantidad de declaraciones publicadas ayer en el Wall Street Journal que pasaron sin la verificación editorial debida".

El diario no respondió de forma inmediata a llamadas para averiguar más detalles sobre la comisión académica independiente que convocará.

Juan Lázaro, esposo de Peláez, supuestamente confesó a las autoridades después de su arresto que su verdadero nombre era Mijaíl Vasenkov y que había nacido en Rusia y no en Uruguay, tal y como había dicho durante años.

Hace dos semanas, Peláez, Vasenkov y otros ocho acusados fueron intercambiados entre Estados Unidos y Moscú con cuatro personas declaradas culpables de espiar para Occidente. El acuerdo se ha considerado el mayor intercambio de espías desde la Guerra Fría.

"Los lectores de El Diario, una institución que tiene una tradición que les da voz, saben distinguir entre los actos de un solo individuo y los de un periódico con una historia de casi 100 años", señaló la editorial del miércoles.

GINEBRA, 21 JUL (EFE).- El relator especial de la ONU sobre Tortura, Manfred Nowak, y el relator para la protección de los derechos humanos en la lucha contra el terrorismo, Martin Scheinin, pidieron hoy al Gobierno de Estados Unidos que no transfiera a ningún preso de Guantánamo a países donde puedan torturarles.

"Estamos extremadamente preocupados porque las vidas de los dos argelinos detenidos puedan estar en peligro, sin una evaluación de los riesgos a los que pueden enfrentarse si vuelven a su país de origen contra su voluntad", declararon ambos relatores.

Las manifestaciones de los expertos de la ONU vienen tras las recientes decisiones de la Corte Suprema de Estados Unidos, que han allanado el camino para la transferencia de dos de los argelinos reclusos en Guantánamo.

El Departamento de Defensa de EEUU anunció ayer el traslado a Argelia y a Cabo Verde de dos detenidos de Guantánamo, tras lo cual guedan 178 presos en esa base militar estadounidense ubicada en Cuba.

El preso Abdul Aziz Naji fue trasladado a Argelia, su país de origen, mientras que su compañero de prisión Abdel Nisr Mohamed Khantumani "se reinstalará en Cabo Verde".

"Pese a que valoramos los esfuerzos de las autoridades para cerrar la base de Guantánamo, la evaluación de riesgos debe ser un proceso justo y significativo, en el que los tribunales sean parte de él", remarcaron ambos expertos.

Los dos detenidos argelinos temían que, si volvían a Argelia, puedan padecer tortura u otras formas de maltrato por parte de los servicios de seguridad o de actores no estatales, según el comunicado de los relatores de Naciones Unidas.

Estos dos presos integran un grupo de seis argelinos reclusos en Guantánamo, que también se hallan en una situación parecida.

Así, los relatores resaltaron que "las garantías diplomáticas son poco fidedignas o difíciles de controlar, y no pueden sustituir la obligación del país de envío de evaluar los riesgos reales a los que se enfrentan los individuos", en alusión a las informes que EEUU ha obtenido de las autoridades argelinas.

Alertaron que "este puede convertirse en la primera transferencia involuntaria de presos de Guantánamo por parte de la Administración de Obama".

WASHINGTON, **JUL 21 (REUTERS)** - Un grupo de derechos humanos denunció el miércoles la desaparición de un hombre que el Gobierno de Estados Unidos trasladó contra su voluntad desde la prisión militar en la Bahía de Guantánamo, en Cuba, a su país natal, Argelia.

El traslado de Abdul Aziz Naji a Argelia, anunciado el lunes por el Pentágono, disminuyó a 178 el número de personas que siguen detenidas en Guantánamo, por debajo de los 245 que había cuando asumió el presidente Barack Obama en 2008.

El caso de Naji ha sido seguido de cerca porque es el primer detenido que es involuntariamente repatriado por el Gobierno de Obama, según Human Rights Watch.

Naji, que había estado detenido en Guantánamo desde 2002, dijo a sus abogados que no quería regresar a Argelia porque temía la persecución del Gobierno de su país y de los milicianos islamistas.

El Centro de Derechos Constitucionales, con sede en Nueva York, que representa a numerosos detenidos en Guantánamo, dijo que los abogados de Naji y su familia han sido incapaces de localizar al ex detenido desde que fue repatriado por Estados Unidos.

"Actualmente se desconoce su paradero y su condición en Argelia", dijo la organización en un comunicado.

"El señor Naji desapareció desde su regreso a Argelia, y presumiblemente fue detenido de forma secreta por las fuerzas de seguridad del estado argelino", añadió.

Pardiss Kebriaei, un abogado del centro, manifestó su inquietud por el estado de Naji.

"Sabemos que él fue transferido. Pero no sabemos (...) dónde está. Es muy preocupante", comentó.

Otros reos enviados a Argelia fueron detenidos para ser interrogados por las autoridades locales tras su liberación, dijeron grupos de derechos humanos.

El Gobierno de Estados Unidos había alegado que Naji pertenecía al grupo de milicianos paquistaníes Lashkar-e-Taiba, pero el Centro de Derechos Constitucionales dijo que el sujeto había "sido liberado de cualquier relación con el terrorismo".

El Pentágono dijo que el traslado fue coordinado con el Gobierno de Argelia para asegurarse de que se llevara a cabo con las "medidas de seguridad adecuadas".

MADRID, 21 JUL (EFE).- El tercer preso de la cárcel de Guantánamo que acogerá España es un ciudadano afgano que llegará hoy a la base aérea de Torrejón de Ardoz (Madrid), confirmaron a EFE fuentes del Gobierno español.

En España ya residen otros dos ex reclusos de la prisión estadounidense de Guantánamo, un palestino que llegó en febrero y un yemení que fue entregado por las autoridades norteamericanas en mayo, en virtud de los acuerdos alcanzados entre la UE y Estados Unidos para el desmantelamiento de ese centro de detención.

Al igual que los otros dos reclusos, este ciudadano afgano vivirá en España con un permiso de residencia y trabajo, aunque no podrá salir del país.

El Gobierno español se ha mostrado dispuesto a acoger a hasta cinco antiguos presos de Guantánamo, siempre y cuando no tengan causas pendientes ni en los Estados Unidos, ni en España ni en el resto de los países de la Unión Europea.

MADRID, 21 JUL 2010 (AFP) - Otro preso político cubano y sus familiares llegaron este miércoles a Madrid, con lo que suman 12 los opositores excarcelados que emigraron a España en los últimos ocho días, informó una fuente del ministerio de Asuntos Exteriores español.

El disidente Arturo Pérez de Alejo, de 58 años, presidente de la organización independiente de Derechos Humanos "Escambay", partió -como los once anteriores- en un vuelo comercial que llegó a Madrid con 40 minutos de adelanto, este miércoles, confirmó un portavoz de Aena, el gestor aeroportuario español.

Pérez de Alejo fue condenado a 20 años de prisión tras ser detenido en 2003 y como el resto de los disidentes llegados a España, será alojado con su familia provisionalmente en un hostal de Vallecas, Madrid.

Si decide quedarse en España será trasladado a un centro de acogida de Cruz Roja, CEAR o Accem, las ONG que están atendiendo a los cubanos que han llegado hasta ahora.

Según la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, ilegal pero tolerada por el Gobierno, Pérez de Alejo tiene una úlcera en el estómago, un trastorno cardiovascular en el ventrículo izquierdo y pérdida parcial de audición, problemas de salud que eran incompatibles con su internamiento en prisión.

Otros ocho presos políticos están preparados para emigrar a España en los próximos días, para completar la lista de 20 que aceptaron salir de la cárcel a ese país, en el proceso de liberación de 52 opositores iniciado por el gobierno cubano hace poco más de una semana.

Por otra parte, Estados Unidos ofreció el martes a los presos políticos cubanos y sus familias acogerse a su plan de refugio, como parte del proceso de liberación gradual de 52 disidentes, que según el gobierno de Cuba podría abarcar a todos los opositores encarcelados.

La excarcelación -en un plazo no mayor de cuatro meses- de 52 disidentes que quedaban en prisión de un grupo de 75 condenados en 2003, es fruto de un histórico diálogo entre el presidente Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, instaurado el 19 de mayo y acompañado por España.

MADRID (AP) _ El canciller español Miguel Ángel Moratinos vaticinó el miércoles que la excarcelación de presos políticos cubanos facilitará el levantamiento del embargo de Estados Unidos contra la isla, vigente desde la década de 1960.

Además de reiterar su creencia de que La Habana liberará a todos los disidentes y no sólo a los 52 del llamado "Grupo de los 75", Moratinos pronosticó que las consecuencias de este compromiso cambiarán las relaciones de la Unión Europea y de Estados Unidos con Cuba.

En ese sentido, se mostró confiado en que los 27 socios europeos acepten modificar la llamada Posición Común, un texto vigente desde 1996 que condiciona las relaciones entre Bruselas y La Habana a cambios en el sistema comunista de la isla.

"Sí, levantaremos la Posición Común de la UE y tendrá consecuencias políticas en las relaciones de EEUU con Cuba, (como el) levantamiento del bloqueo", dijo Moratinos en el parlamento.

La embajada de Estados Unidos en Madrid respondió que la liberación de presos cubanos es bienvenida, pero matizó que es demasiado pronto para valorar si puede tener alguna incidencia en la eliminación del embargo.

En la misma línea, Maja Kocijancic, portavoz de la Alta Representante de Política Exterior de la UE Catherine Ashton, precisó que es demasiado prematuro aventurar un posible cambio de rumbo en Bruselas, ya que cualquier modificación de la Posición Común requiere el consenso de los 27 socios y no está claro que todos los países compartan el entusiasmo español.

Los cancilleres europeos se reunirán el próximo lunes y el tema de Cuba podría estar brevemente sobre la mesa, aunque Kocijancic recordó que la Posición Común no se revisará hasta septiembre.

Como ya hizo la semana pasada, Moratinos manifestó que las excarcelaciones no se limitarán a los 52 disidentes, que serán liberados en virtud del acuerdo entre el gobierno de Raúl Castro y la Iglesia Católica cubana. El jefe de la diplomacia española dijo que la amnistía alcanzará a todos los presos políticos, una cifra que podría alcanzar las 167 personas, según el último informe de la organización no gubernamental Comisión de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

Moratinos manifestó que los excarcelados podrán permanecer en Cuba, si así lo desean. De los que decidieron viajar a España, aceptando el ofrecimiento del gobierno, un grupo de 11, junto a sus familiares, se encuentra ya en el país ibérico y está previsto que entre el miércoles y el viernes lleguen otros ocho disidentes.

El gobierno informó que el ex prisionero cubano Arturo Pérez de Alejo Rodríguez aterrizará en las próximas horas en Madrid junto con sus familiares.

Varios disidentes llegados la semana pasada han comenzado a ser realojados en distintas ciudades del país, atendiendo a las necesidades particulares de cada familia. Otros siguen viviendo en un hotel de extrarradio de

Madrid.

El grupo de liberados señaló el pasado lunes en un comunicado que no comparten la idea del gobierno español de modificar la Posición Común.

"El gobierno cubano no ha dado pasos que evidencien una clara decisión de avanzar hacia la democratización de nuestro país", afirmaron. "Nuestra salida a España no debe ser considerado un gesto de buena voluntad, sino como una acción desesperada del régimen en la búsqueda urgente de créditos de todo tipo".

MADRID, 21 JUL (EFE).- La principal fuerza de la oposición en España, el Partido Popular (PP), consideró hoy que una eventual excarcelación de todos los presos políticos en Cuba sería insuficiente para revocar la posición común de la UE hacia la isla mientras el régimen castrista sigue siendo una dictadura.

El secretario de Relaciones Internacionales del PP, Jorge Moragas, aseguró a EFE que su partido se alegraría si se confirmase la puesta en libertad de todos los disidentes, como dijo hoy que sucederá el ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, pero expresó sus dudas de que el Gobierno cubano cumpla su palabra y permita salir de prisión a quienes rechazan el exilio.

"Hasta que no se verifiquen no se pueden dar por hechas (excarcelaciones). Los compromisos de las autoridades cubanas son como frases escritas en una barra de hielo en La Habana", describió el dirigente del PP.

A su juicio, el compromiso de sacar de la cárcel a los 52 presos condenados en 2003 y la posibilidad de ampliar esta cifra a otros presos de conciencia no son garantía suficiente para que la UE modifique la posición común, vigente desde 1996, que vincula el diálogo con la isla al previo cumplimiento de los derechos humanos.

Moragas opinó que es "precipitado e irresponsable" que Moratinos exija dar este paso de cambiar la posición común de la UE en septiembre próximo, cuando los Veintisiete decidirán qué política aplicarán con Cuba durante los próximos doce meses.

"Cuba sigue siendo una dictadura y la posición común es necesaria hasta que lo deje de ser. Su contenido es perfectamente vigente y útil", añadió.

El actual marco de relación con la isla, establecido en 1996 a iniciativa del ex jefe del Gobierno José María Aznar, exige avances reales hacia la democracia y el respeto de los derechos humanos para lograr la normalización del diálogo.

Moragas manifestó su comprensión de que el régimen castrista persiga la supresión de la posición común, pero dijo que le suscitaba una "profunda preocupación" que Moratinos plantee esta demanda en los mismos términos.

Subrayó que los presos "no pueden ser una mercancía que utilice el Gobierno cubano" para deshacerse de la presión internacional y de la oposición interna en la isla.

El dirigente del PP reclamó a las autoridades de La Habana que, además de excarcelar a los presos, lleven a cabo reformas políticas de calado, "que es lo que necesita Cuba".

"Hasta que no se verifique, el valor de sus compromisos es muy efímero y volátil", insistió.

Sobre los once disidentes excarcelados acogidos hasta ahora en España, Moragas pidió al Gobierno que tenga en cuenta su voluntad antes de dispersarlos por ciudades españolas y respete su libertad de expresión.

"No han venido en patera, ni son inmigrantes ilegales, tienen otra condición", apuntó el responsable de política internacional del PP.

MADRID, 21 JUL (EFE).- El cubano Gerardo Mosquera será el nuevo comisario general del festival PHotoEspaña, en sustitución del portugués Sergio Mah que ha estado en el cargo las tres últimas ediciones, incluida la actual que termina el próximo domingo y que ha recibido unos 708.000 visitantes en sus 69 exposiciones.

Mosquera, crítico, comisario e historiador de arte independiente, con base en La Habana, será el responsable de la programación artística de PHotoEspaña los tres próximos años, según informó hoy la directora del Festival Internacional de Fotografía y Artes Visuales, la francesa Claude Bussac.

Asesor de la Academia de Bellas Artes del Estado de Holanda, miembro de los consejos editoriales de varias revistas internacionales, y fundador de la Bienal de La Habana, ha sido curador del New Museum of Contemporary Art, Nueva York.

Gerardo Mosquera ha publicado más de 600 ensayos, artículos y comentarios en publicaciones de muchos países; ha organizado y participado en numerosos simposios internacionales y dictado conferencias y seminarios en universidades y otras instituciones de un centenar de ciudades.

Además, recibió la Beca Guggenheim, Nueva York, en 1990, y el capítulo argentino del AICA lo eligió como crítico latinoamericano de más importante trayectoria (ex aequo con Paulo Herkenhoff).

Aunque el nuevo comisario ya está trabajando en la próxima edición del festival, Claude Bussac señaló que es pronto para adelantar las líneas de su organización así como el tema sobre el que girará PHotoEspaña 2011.

SANTIAGO DE CHILE, 21 JUL (EFE).- El empresario chileno Max Marambio, que según la gaceta oficial cubana debe comparecer el 29 de julio en la isla para responder acusaciones por diversos delitos económicos, podrá

cumplir desde Chile la requisitoria judicial.

Así lo dijo hoy a EFE una fuente de la Fiscalía Oriente, de Santiago, que confirmó que ya está en manos de ese organismo un exhorto con dieciséis preguntas dirigidas a Marambo, un ex guerrillero y amigo de Fidel Castro que alcanzó el grado de teniente coronel de las Fuerzas Especiales en el Ejército cubano.

La diligencia, según había adelantado el diario La Tercera, se encuadra en una investigación iniciada en Cuba a la empresa de alimentos Río Zaza, perteneciente a partes iguales a una sociedad entre Marambio y el Estado de ese país.

En Chile, el interrogatorio del empresario, que a los 23 años fue jefe de seguridad del presidente Salvador Allende (1970-1973), estará probablemente a cargo del fiscal jefe de la zona oriente, Xavier Armendáriz, aunque también podría delegar el trámite en alguno de sus colaboradores, y debería concretarse en un plazo de dos semanas, según las fuentes.

La Justicia cubana citó a Marambio a comparecer el 29 de julio bajo acusaciones de cohecho, malversación, falsificación de documentos bancarios y estafa, entre otros delitos, según publicó este martes la Gaceta Oficial de Cuba en su página web.

De no presentarse en esa fecha, agrega la publicación, "se procederá a librar la correspondiente requisitoria" (ubicación en domicilio).

No obstante, según lo informado en la fiscalía chilena, el exhorto está en Santiago desde el 12 de julio, mucho antes de que se publicara la citación en la Gaceta Oficial cubana y el fiscal Armendáriz ya se contactó con los abogados del empresario para materializar el interrogatorio.

Uno de los abogados, Eduardo Contreras, había desdramatizado la diligencia judicial el mismo martes, al señalar a Radio Cooperativa que "no es nada extraño" que se requiera la presencia de Max Marambio en Cuba.

"Es un trámite normal, ya que nadie puede ser juzgado sin ser oído", dijo Contreras, de destacada trayectoria en Chile como abogado de derechos humanos.

"Lo que me interesa aclarar es que (la solicitud) no implica ningún juicio de valor, simplemente es un trámite administrativo, que puede cumplirse a través de un exhorto para que declare ante la Fiscalía chilena", añadió.

La investigación a la empresa Río Zaza por presuntos actos de corrupción se conoció el pasado abril, tras la muerte en su domicilio de La Habana del ingeniero chileno Roberto Baudrand, gerente general de la firma.

Baudrand, según se supo entonces, había sido interrogado varias veces y, aunque estaba en libertad, tenía prohibición de abandonar la isla.

Según los resultados de la autopsia, divulgados por el Ministerio cubano de Exteriores, el ingeniero murió a causa de una "insuficiencia respiratoria aguda" asociada con el consumo de fármacos y alcohol, sin evidencias de intervención de terceros.

Max Marambio, que estuvo en Cuba por última vez el pasado diciembre, tras figurar como el principal gestor de la campaña electoral del candidato independiente a la presidencia de Chile Marco Enríquez-Ominami, viajó la semana pasada a Europa y, según sus allegados, regresará a Chile dentro de unos 15 días.

El exhorto enviado a Chile fue entregado a la Cancillería por la embajada de Cuba el pasado 12 de julio, dijeron las fuentes de la Fiscalía y enviado al día siguiente por el Ministerio a la Fiscalía Nacional, que a su vez lo remitió el 19 de julio a la Fiscalía Oriente.

SANTIAGO, **JUL 21 (REUTERS)** - El empresario chileno Max Marambio, acusado de cohecho y estafa por Cuba, responderá por escrito desde su país a preguntas de la Fiscalía cubana, dijo el miércoles su abogado.

Marambio, un millonario empresario y ex amigo del líder cubano Fidel Castro, era socio del Gobierno de la isla en Río Zaza, una empresa mixta de alimentos que está siendo investigada por presuntas irregularidades.

El abogado defensor Juan Pablo Hermosilla dijo en un comunicado que recibió un exhorto de la Fiscalía cubana solicitando que su cliente conteste un cuestionario sobre el caso.

"Hemos tomado la decisión de comparecer ante dicho requerimiento, prestar declaración y aportar todos los antecedentes que obran en nuestro poder sobre los temas que se investigan", explicó.

El Ministerio del Interior de Cuba dijo el martes en la Gaceta Oficial (www.gacetaoficial.cu) que Marambio debía comparecer el 29 de julio ante el instructor del caso, o de lo contrario procedería a emitir una requisitoria, paso previo a un pedido de extradición a través de INTERPOL.

La citación publicada el martes señala por primera vez que Marambio es acusado de "cohecho, actos en perjuicio de la actividad económica o de la contratación, malversación, falsificación de documentos bancarios y de comercio y estafa".

El caso tuvo un giro dramático en abril, cuando el delegado de Marambio en Cuba, el empresario chileno Roberto Baudrand, murió durante la investigación a raíz de lo que las autoridades cubanas describieron como una mezcla de fármacos y alcohol.

Marambio fue guardaespaldas del derrocado presidente chileno Salvador Allende y se exilió en Cuba tras el golpe de Estado de 1973, donde se transformó en un hombre cercano a Fidel Castro.

Su empresa Río Zaza monopolizaba en Cuba la fabricación de leche, zumos de frutas y otros alimentos.

SANTIAGO DE CHILE, 21 JUL (DPA) - El líder comunista chileno Luis Corvalán, un histórico opositor al dictador Augusto Pinochet, murió hoy a los 93 años.

Amigo del líder soviético Leonid Brézhnev, el cubano Fidel Castro y el alemán Erich Honecker, el dirigente chileno fue protagonista en los hitos más importantes de la historia de su país en el siglo XX.

Participó de hecho en el gobierno socialista de Salvador Allende y convirtió al comunismo chileno en uno de los referentes de esa ideología en Occidente, con figuras como Pablo Neruda o Víctor Jara.

Los momentos más dramáticos de su vida los vivió tras el golpe militar del 11 de septiembre de 1973, cuando fue arrestado y deportado a la austral Isla Dawson, un campo de prisioneros.

Consciente de su importancia y sus conocimientos de la vida íntima en las redes de poder del bloque socialista, la Unión Soviética, liderada por Brézhnev, pidió su libertad al régimen de Pinochet.

Ella fue concedida a cambio de la libertad del disidente soviético Vladimir Bukovsky, encarcelado por poseer literatura prohibida.

Después de un periplo por varios países, Corvalán volvió clandestinamente de su exilio en 1983, sin dejar jamás la conducción del Partido Comunista chileno.

Desde entonces lideró, junto a dirigentes del Partido Socialista y la Democracia Cristiana, la lucha por la recuperación de la democracia. lo que finalmente ocurrió en 1990.

En esos años abandonó la lucha de primera línea y comenzó a escribir libros, entre ellos una extensa entrevista sobre la extinta República Democrática Alemana, realizada a su amiga Margot Honecker.

LA PAZ, 20 JUL (EFE).- Los viceministros de Defensa de América reunidos en Bolivia acordaron hoy invitar a Honduras y Cuba a participar de la IX Conferencia de Ministros del sector que se realizará en noviembre próximo en una ciudad boliviana.

Según la decisión, Honduras está invitada a participar cuando la Organización de Estados Americanos (OEA) la reintegre en su seno, mientras que Cuba puede participar como observadora, ya que no es parte de la misma.

Los viceministros llegaron a este acuerdo en la conclusión de la reunión preparatoria de la IX Conferencia de Ministros de Defensa, que se celebró durante dos días en la ciudad de Santa Cruz (este de Bolivia), indicó un boletín oficial.

En un principio, el Gobierno de Evo Morales, anfitrión de la cita, había determinado no invitar a representantes hondureños debido a que no reconoce el Ejecutivo de Porfirio Lobo.

A la cita de Santa Cruz asistieron representantes de 24 países de América, pese a que se esperaba la participación de delegaciones de 33 naciones.

Los funcionarios acordaron además los temas que se debatirán en la IX Conferencia, entre los que destacan la voluntad de los países de transparentar sus presupuestos y adquisiciones militares con el fin de generar un clima de paz y confianza en el continente.

Los viceministros aprobaron también de forma unánime la propuesta de agenda presentada por Bolivia, en la que se detallan como asuntos centrales: "Paz y Confianza en las Américas"; "Democracia, Fuerzas Armadas y Sociedad", y "Defensa Nacional y Desastres Naturales".

En el primer punto, además de la transparencia de presupuestos, se acordó debatir sobre los principios que sustenten la paz en la región y la creación de medidas de confianza mutua que puedan fortalecer la cooperación regional.

En el segundo aspecto, los funcionarios americanos acordaron debatir sobre temas de género, educación e interculturalidad en el ámbito castrense.

También convinieron examinar el aporte de las Fuerzas Armadas en los desastres naturales para generar mecanismos de colaboración.

Todos los representantes aprobaron, además, el documento de la que será la "Declaración de Santa Cruz de la Sierra" y que debe ser refrendada por los ministros de Defensa de América en su reunión de noviembre próximo en Bolivia.

Como último punto, decidieron que la sede de la X Conferencia de ministros de Defensa se celebre en Uruguay en 2012.

LA HABANA, 21 JUL (XINHUA) -- El director técnico de la selección masculina cubana de voleibol, Orlando Samuels, afirmó que sus discípulos están próximos a retornar al podio de premiaciones de la Liga Mundial de ese deporte.

"Estamos en el camino de retomar la época en que Cuba era casi siempre medallista en las ligas mundiales de voleibol", expresó Samuels en declaraciones difundidas este miércoles en la publicación digital cubana "Jit". Los cubanos figuran entre los seis planteles que clasificaron a la gran final del torneo y debutarán mañana jueves ante el potente conjunto de Rusia.

"Volver al medallero sería algo grande, pues no se llega desde que en el2005 se aseguró bronce, y realmente estamos muy motivados por conquistar una presea", acotó el entrenador, quien ganó en estas justas preseas de plata en1991 y 1992, y un cuarto puesto en 1994.

Acerca del equipo ruso, señaló que se trata de una sexteta "respetable" que posee una estatura elevada, ante la cual los cubanos tendrán que "contrarrestar su ataque y sacar bien".

Respecto a Italia, su segundo rival, el viernes, apuntó que ha rescatado hombres de experiencia que saben jugar y se preparan bien, y que simplemente hay que actuar con efectividad.

Al referirse a los integrantes del grupo "E", opinó que Brasil está por encima de Serbia y Argentina, y precisó que la estrategia cubana es tratar de pasar de primero para enfrentar a serbios o gauchos.

"El propósito es cruzar y batallar contra quien sea porque la meta es difícil pero clara: luchar una medalla y siempre aspiramos a más que el bronce. Tenemos esa ilusión", concluyó Samuels.

En la historia de las Ligas Mundiales, Cuba ostenta un primer lugar en 1998, cinco segundos puestos (1991-92-94-97-99) y dos terceros (1995-2005).

Durante la pasada edición, Cuba también pasó a la finalísima y ocupó la cuarta plaza, detrás de Brasil, Serbia y Rusia.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO, 21 JUL 2010 (AFP) - Familiares de víctimas de la dictadura militar protestaban este miércoles en el exterior del Palacio Presidencial de La Moneda ante la posibilidad de que militares sentenciados por crímenes de lesa humanidad se beneficien con un indulto propuesto por la Iglesia.

"Hemos escuchado a monseñor (Alejandro) Goic (presidente de la Conferencia Episcopal de Chile) que ellos no van a excluir a nadie de esta propuesta. Cuando no excluyen, entonces incluyen a los violadores de Derechos Humanos, y eso es inaceptable", dijo a la prensa Lorena Pizarro, presidenta de la Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos.

Decenas de personas, portando carteles o fotografías de sus familiares que murieron o desaparecieron durante la dictadura llegaron hasta La Moneda, mientras en su interior el presidente Sebastián Piñera se reunía con las autoridades de la Iglesia.

La Conferencia Episcopal entregó este miércoles al mandatario una propuesta para indultar por razones humanitarias a decenas de presos, con motivo del bicentenario de la independencia que se cumple en septiembre.

Poco después de que se iniciara la protesta, la Iglesia entregó un comunicado en que incluye dentro de los posibles beneficiarios de indulto a militares sentenciados por crímenes contra los DDHH pero que tienen un grado de responsabilidad menor y que han mostrado gestos de arrepentimiento.

El pedido debe ser evaluado por el Gobierno, que luego lo entregará al Congreso para su discusión.

La dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990) dejó 3.000 víctimas, entre muertos y desaparecidos. Más de 500 militares de la época están procesados por estos casos.

GINEBRA, 21 JUL 2010 (AFP) - Los responsables de ocho asambleas legislativas latinoamericanas condenaron el miércoles la ley que criminaliza a los indocumentados en el estado de Arizona, Estados Unidos, al cierre de la tercera Conferencia Mundial de Presidentes de Parlamentos en Ginebra.

Presentamos "nuestra fuerte condena y profundo rechazo a tal ley (...) Lamentamos que esta ley tenga un espíritu racista y xenófobo que va en contra de la inmigración en general y de los migrantes irregulares en particular", indica el texto suscripto por parlamentarios de México, Ecuador, Uruguay, Panamá, Bolivia, Guatemala, Cuba y Chile.

"Expresamos nuestro más profundo compromiso en la defensa de los derechos humanos de todos, incluyendo los migrantes, independientemente de su situación migratoria", agrega la declaración, que fue leída por Carlos Navarrete, jefe del Senado de México.

"Es una ley racista, discriminatoria. Pretende afectar a millones de inmigrantes que están en territorio norteamericano sin documentos. Es una ley que no debe ser aceptada ni que entre en vigor", dijo a la AFP el senador Navarrete.

"La solución de fondo es una reforma migratoria (...) que permita la legalización plena (de los migrantes) para que puedan regularizar su permanencia y trabajo allí, incorporarse a la economía norteamericana con plenos derechos y obligaciones", apuntó Navarrete a la AFP.

El documento fue apoyado por el representante de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa y parlamentarios de Ghana, Senegal y Turquía.

"Es una ley absurda, no está en la corriente de los tiempos actuales, de quienes dicen defender la globalización, el libre mercado y las libertades humanas, sin embargo, están criminalizando el movimiento migratorio", manifestó de su lado a la AFP Rolando Panchana, delegado de Ecuador en esta Conferencia, que congregó unos 150 parlamentos del mundo.

La ley SB 1070 promulgada el 23 de abril por la gobernadora de Arizona, Jan Brewer, y que debe entrar en vigencia el 29 de julio, declara la inmigración ilegal como un delito estatal por primera vez en la historia de

Estados Unidos.

El gobierno de Barack Obama impugnó el 6 de julio pasado la llamada ley de Arizona argumentando que la Constitución y la ley federal estadounidenses no permiten el desarrollo de una mezcla de políticas migratorias estatales y locales.

Se estima que en Arizona viven unos 460.000 indocumentados, la mayoría de ellos mexicanos.

WASHINGTON, 21 JUL (DPA) - La reforma financiera que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, sancionó hoy con su firma está considerada el mayor reordenamiento del sistema monetario en el país desde la Gran Depresión, hace 80 años.

La iniciativa endurece las normas para entidades financieras, refuerza los controles y mejora la protección de los consumidores.

Sus principales aspectos:

- Se creará una nueva autoridad de defensa del consumidor bajo el paraguas de la Reserva Federal (FED). Su objetivo será sacar a la luz e impedir prácticas comerciales ilegales en ámbitos como el crédito privado o las tarjetas de crédito.
- Un consejo de regulación formado por diez miembros y presidido por el secretario del Tesoro vigilará posibles riesgos para el sistema financiero.
- Se limitarán los negocios de los bancos. Las entidades que cuenten con reservas de garantía estatal podrán invertir sólo en un abanico muy limitado de fondos de alto riesgo (como hedge funds o fondos de private equity).
- El gobierno adquiere competencias para absorber y liquidar toda institución financiera, ya no sólo los bancos. Las pérdidas tendrán que afectar a acreedores y accionistas, nunca a los contribuyentes.
- También se refuerza la capacidad de las autoridades para separar grandes entidades en unidades menores si se considera que ponen en riesgo el sistema financiero.
- Las autoridades regulatorias podrán aplicar condiciones más estrictas para la concesión de capital y liquidez a las entidades.
- Se endurecen las condiciones para el manejo de instrumentos financieros complejos por parte de los bancos. Por ejemplo, las entidades financieras tendrán que crear unidades dotadas con capital propio para llevar a cabo negocios con derivados de riesgo como en el campo de las materias primas.
- Hedge fonds y fondos de private equity con un capital superior a 150 millones de dólares tendrán que registrarse en la autoridad de supervisión bursátil (la SEC) y brindar información sobre sus actividades.
- La normativa regula también el pago de bonificaciones a altos directivos de todas las empresas con cotización en bolsa. Los accionistas tendrán poder de codecisión sobre salarios, si bien no será vinculante.

WASHINGTON, JUL 21 (REUTERS) - Gran Bretaña podría comenzar a retirar sus tropas de Afganistán a partir del próximo año, dijo el miércoles el primer ministro británico, David Cameron.

Londres ha dicho que quiere retirar la mayor parte de su fuerza de 9.500 efectivos de la zona de guerra dentro de los próximos cinco años, en línea con la aspiración internacional de dar a los afganos el control total de su seguridad para fines del 2014.

Estados Unidos, que ha provisto la mayor parte de las tropas extranjeras desplegadas en Afganistán, espera comenzar a traer sus efectivos de vuelta a casa a partir de julio del 2011.

Consultado en una entrevista con BBC Radio 5 Live sobre si Gran Bretaña podría seguir ese camino, Cameron dijo: "Si, podemos, pero esto debería basarse en las condiciones en el terreno".

"Mientras más rápido podamos hacer en distritos y provincias la transición al control afgano, es claro que podremos traer algunas fuerzas más rápido a casa (...) No quiero elevar las expectativas sobre esto, porque la transición debe basarse en cuán bien progresa la situación de seguridad", agregó.

El nuevo primer ministro, al frente de una coalición integrada por conservadores y liberales demócratas que llegó al poder en mayo, dijo que la ciudadanía británica debería tener claro que, para el 2015, Gran Bretaña no tendrá "tropas de combate o grandes contingentes" en Afganistán.

Cameron discutió el martes la situación en Afganistán y estrategias de salida con el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en su primera visita a la Casa Blanca como primer ministro.

Ambos líderes están bajo fuertes presiones domésticas para que comiencen el retorno de las tropas, pero también han dicho que están decididos a tener éxito en la misión de estabilizar Afganistán.

"La victoria en esta guerra significa que se pueda entregar el control a un Gobierno afgano y a un ejército y una fuerza policial afganos que sean capaces de dar seguridad a su propio país", dijo Cameron en una entrevista con la cadena británica GMTV, emitida también el miércoles.

ISLAMABAD, 21 JUL (EFE).- El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, advirtió hoy de que los talibanes podrían hacerse con el poder en Afganistán si las fuerzas internacionales abandonan este país antes de tiempo.

"No podemos marcharnos de Afganistán prematuramente, antes de haber acabado nuestro trabajo. Los talibanes regresarían fácilmente... Afganistán podría servir nuevamente de plataforma para ataques terroristas", dijo Rasmussen en una rueda de prensa junto al ministro paquistaní de Asuntos Exteriores, Shah Mehmud Qureshi.

El secretario general de la OTAN suscribió que el objetivo es que las fuerzas de seguridad afganas asuman la responsabilidad de las operaciones militares en el país en 2014, pero subrayó que la transición dependerá más de las condiciones que haya en Afganistán que de un calendario.

"Tenemos que asegurarnos de que se dan las condiciones requeridas para la transición. Estaremos comprometidos hasta que estemos seguros de que hay estabilidad. No dejaremos un vacío. El compromiso de la OTAN con Afganistán es a largo plazo", apostilló Rasmussen.

Asimismo, el jefe del organismo multilateral apoyó el proceso de reconciliación con los elementos talibanes moderados, siempre que estén dispuestos a abandonar la violencia y a respetar la Constitución y democracia afganas.

Rasmussen expuso que, en esta estrategia promovida por el presidente afgano, Hamid Karzai, también puede desempeñar un papel importante Pakistán.

Qureshi dijo a este respecto que Islamabad no está buscando un papel en el proceso, sino que debe ser el propio Gobierno de Afganistán el que decida cómo puede ayudar Pakistán en este proceso.

"Pakistán no está buscando un papel. Tiene que ser (un proceso) liderado por los afganos, suyo. Tienen que determinar si quieren que nosotros desempeñemos un papel", sostuvo.

El secretario general de la OTAN visitó hoy Pakistán tras asistir ayer junto a Qureshi a la Conferencia de Kabul, donde delegados de unos 70 países y organismos internacionales acordaron dar más control al Gobierno afgano en la gestión de los fondos de la comunidad internacional destinados al país y apoyaron su plan de paz con los talibanes.

RAMALLAH, 21 JUL (DPA) - El presidente palestino Mahmud Abbas considera que las llamadas del presidente norteamericano Barack Obama para pasar al diálogo directo con Israel son "vagas" y que algunas de las cláusulas expuestas desde la Casa Blanca "no son claras", según informa hoy el diario "Al Hayat al Jadida".

En declaraciones a este periódico de Ramallah que están dirigidas a los 128 miembros del Comité Revolucionario de su partido, Al Fatah, Abbas afirma que Obama "nos ha pedido en los últimos días que pasemos al diálogo directo" con Israel.

A continuación el líder palestino afirma que el mensaje verbal de Obama ha sido, sin embargo, "vago" y que "algunas de las condiciones de su mensaje no estaban claras, en particular las referidas a la definición de los territorios ocupados de Cisjordania y la Franja de Gaza".

"Nosotros accedimos al comienzo del diálogo indirecto para tratar la cuestión de las fronteras y las relativas a la seguridad. Hemos transmitido al enviado especial estadounidense George Mitchell nuestro parecer en ambas cuestiones pero no hemos recibido todavía respuesta de Israel", dijo Abbas insistiendo en que no se dan las condiciones para dialogar con Israel.

Abbas aclaró las dos cuestiones que deben ser definidas con claridad antes de pasar al cara a cara con Israel: la congelación de las colonias judías en territorios ocupados y las fronteras del futuro Estado palestino. Si ambas cuestiones son aclaradas "sería posible pasar a las negociaciones indirectas", añadió.

"No podemos comenzar las negociaciones tan ciegos", dijo el presidente palestino al diario adelantando que en los próximos días habrá dificultades y presión para establecer la base del diálogo.

El próximo 29 de julio está prevista una reunión de los países de la Liga Árabe a los que Abbas y los líderes egipcio y jordano, con los que mantiene un estrecho contacto al respecto, darán a conocer su posición. "Si la situación se desarrolla hasta entonces podría haber cambios", afirmó Abbas.

Septiembre es un mes clave para el progreso de las negociaciones ya que es cuando vencen el plazo de diez meses establecido por Israel para la congelación de colonias en Cisjordania y los cuatro meses acordados con Estados Unidos para un diálogo mediado entre israelíes y palestinos.

En septiembre será cuando la Liga Árabe dé a conocer los resultados del diálogo indirecto mantenido durante estos cuatro meses y cuando la Asamblea General de la ONU discuta la cuestión.

TEL AVIV RAMALLAH, 21 JUL (DPA) - De nuevo, Israel y los territorios palestinos están maniobrando en una zona complicada y con prisas. Los altos dirigentes diplomáticos, a través de contactos permanentes y una labor continua, están intentando sentar en la misma mesa al primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, y al presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, antes de finales de agosto.

El motivo de tanta prisa: la conjunción de tres elementos que señalan los diplomáticos. El primero es que en septiembre acaba el periodo de cuatro meses para las conversaciones indirectas con la mediación del enviado estadounidense para Cercano Oriente, George Mitchell.

En segundo lugar, el 26 de septiembre acaba la congelación temporal de nuevas construcciones por parte de Israel en Cisjordania, pausa que había sido propuesta como gesto de buena voluntad por Netanyahu, que solo

está dispuesto a realizar nuevos gestos si los palestinos aceptaran comenzar una negociación directa.

Por último, a principios de noviembre hay elecciones parciales al Congreso de Estados Unidos, por lo que su presidente, Barack Obama, hasta entonces no quiere solo la ausencia de violencia en Cercano Oriente sino también un éxito que pueda ser localizado.

Sin embargo, las posiciones de palestinos e israelíes aún distan muchos kilómetros la una de la otra.

Netanyahu asumió gobierno hace 16 meses ayudado por una coalición de partidos ultraderechistas y amigos de la política de asentamientos. Por eso, el jefe de gobierno argumenta que su formación tiene un nuevo mandato de los votantes, por lo que las negociaciones con los palestinos deben iniciarse sin requisitos y desde cero.

Los palestinos objetan que las conversaciones no deberían volver al punto de partida cada vez que se produce un cambio de gobierno en Israel. Además, temen estar malgastando el tiempo y que Netanyahu no tenga intención de negociar de verdad ni de tolerar un Estado palestino.

Los diplomáticos responden a los palestinos con un: "Pónganle a prueba", pues el israelí debería definirse claramente en unas negociaciones directas.

Pero el presidente Abbas no quiere lanzarse sin red o doble colchón. En conversaciones telefónicas con Obama le hizo saber que quiere garantías concretas antes de asumir las negociaciones directas, según han comentado los círculos cercanos.

Una de esas garantías sería que dichas conversaciones durasen solo hasta el final del primer mandato de Obama; otra, que las fronteras de un Estado palestino deben corresponder a las anteriores a la Guerra de los Seis Días de 1967. Además, si Israel desea mantener los asentamientos entonces será a cambio de territorio y por último, los palestinos exigen la paralización total de la construcción en las colonias israelíes.

Así, estas exigencias están poniendo a prueba la creatividad de los diplomáticos como Mitchell y la Representante de Exteriores de la Unión Europea, Catherine Ashton, puesto que son diametralmente opuestas a las de Netanyahu.

Solo un ejemplo: el primer ministro israelí prometió no ampliar en septiembre el plazo de paralización de la construcción de nuevos asentamientos, aunque únicamente permitiría construir en las grandes zonas ocupadas que, así, por una política de hechos consumados, entrarían a formar parte del Estado israelí.

De este modo, los palestinos no contarán con ningún compromiso israelí por escrito. Aunque Obama sí podría dárselos, como ya hicieron otros presidentes anteriores.

Pero también Catherine Ashton aumenta la presión sobre los palestinos diciendo que todos los problemas, incluida la cuestión del futuro de Jerusalén, tienen que estar sobre la mesa: "Ya se conocen muy bien los rasgos principales de un acuerdo", comentó el lunes pasado desde Ramallah, donde se entrevistó con la cúpula palestina.

Y para que el propio pueblo palestino sienta que una negociación merece la pena, todo ello debería hilarse entre bambalinas con gestos de buena voluntad. Y la lista es larga: desde la liberación de territorios ocupados por Israel hasta la salida a la calle de los cerca de 11.000 presos palestinos.

PEKÍN, 21 JUL (NOTIMEX).- La secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, anunció hoy en Seúl nuevas sanciones económicas contra Corea del Norte por el hundimiento del buque sudcoreano Cheonan y advertir al régimen norcoreano contra nuevas provocaciones.

'Hoy estoy anunciando una serie de medidas para aumentar nuestra capacidad de evitar la proliferación de Corea del Norte, poner fin a sus actividades ilícitas que ayudaron a financiar sus programas de armas, y desalentar aún más acciones provocativas', dijo Clinton.

La jefa de la diplomacia estadounidense hizo el anuncio esta tarde en una conferencia de prensa en Seúl, después de participar junto con el secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, en una reunión de seguridad de alto nivel con funcionarios sudcoreanos.

Clinton explicó que con las nuevas sanciones se frenará la venta y adquisición de armas y bienes de lujo por parte de Corea del Norte, así como otras actividades ilícitas, según un reporte de la agencia oficial de noticias sudcoreana Yonhap.

Estados Unidos, agregó, congelará activos, impedirá viajes al extranjero y colaborará con bancos para evitar transacciones financieras ilegales, a fin de evitar actividades irregulares amparadas por privilegios diplomáticos.

'Quiero subrayar que estas medidas no están dirigidas a la población de Corea del Norte, que ha sufrido durante demasiado tiempo debido a las equivocadas y malignas prioridades de su gobierno', destacó la ex primera dama de Estados Unidos.

Además de las nuevas sanciones, Clinton dijo que su país ampliará las sanciones ya vigentes en virtud resoluciones adoptadas por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas tendientes a poner fin a las actividades de Corea del Norte en la proliferación de armas nucleares.

Destacó que todas las nuevas medidas se centrarán en el liderazgo del régimen y sus bienes, como las sanciones que Washington aplica desde 2005 contra la República Popular Democrática de Corea (RPDC), nombre oficial de Corea del Norte.

La diplomática también destacó que el compromiso de seguridad que su país tiene hacia Corea del Sur, el cual se refrendó luego del hundimiento de marzo del buque militar sudcoreano Cheonan en el Mar Amarillo, atribuido a un ataque norcoreano.

Al respecto, Clinton consideró que Corea del Norte debe asumir la responsabilidad por el hundimiento del buque y demostrar su disposición sincera de desmantelar su programa nuclear, algo que 'hasta la fecha no hemos visto'.

Instó a Pyongyang a dejar de aislarse de la comunidad internacional y elegir un mejor futuro para su empobrecida población, que según la Organización de las Naciones Unidas enfrenta una grave crisis alimentaria, y pidió retomar la vía diplomática para resolver la disputa sobre su programa nuclear.

'Hay un camino para que Corea del Norte pueda beneficiar a su pueblo. Pero mientras no cambie de dirección, Estados Unidos se mantendrá firme', subrayó.

Antes de sus conversaciones formales con los ministros sudcoreanos de Relaciones Exteriores, Yu Myunghwan, y Defensa, Kim Tae-young, Clinton y Gates hicieron una visita a la Zona Desmilitarizada (DMZ) en la frontera con Corea del Norte.

'Estamos aquí no sólo para mostrar nuestro agradecimiento a la labor que Estados Unidos y las fuerzas de Corea del Sur hacen para mantener el armisticio, sino también para enviar una fuerte señal al Norte de que nuestro compromiso con la seguridad sudcoreana sigue firme', dijo Gates.

PEKÍN, 21 JUL (NOTIMEX).- China expresó hoy su preocupación de que las maniobras militares conjuntas que realizarán Estados Unidos y Corea del Sur en el Mar Amarillo sean interpretadas como una 'provocación' y se agrave la tensión en la Península Coreana.

'Expresamos nuestra preocupación sobre esas actividades. Esos ejercicios podrían ser interpretados como una provocación y dañar aún más las relaciones y agravar las tensión regional', afirmó el portavoz de la cancillería, Qin Gang, sobre las previstas maniobras.

Los gobiernos de Corea del Sur y Estados Unidos acordaron la víspera, en el marco de una visita del secretario de Defensa estadounidense Robert Gates, a Seúl, realizar nuevas maniobras militares conjuntas en el Mar Amarillo y Oriental.

Las maniobras, que comenzarán el domingo próximo e involucrarán por primera vez al portaaviones estadounidense George Washington, son una muestra de la refrendada alianza entre Washington y Seúl luego del hundimiento en marzo pasado del buque Cheonan, atribuido a Corea del Norte.

En una conferencia de prensa con medios internacionales, el portavoz chino fue interrogado sobre los ejercicios militares, que condenó por considerar que ponen en riesgo la seguridad regional.

'Nos oponemos firmemente a que buques de guerra y aviones militares extranjeros entren en el Mar Amarillo y otras aguas costeras de China para realizar actividades que afecten la seguridad y los intereses de China', destacó Qin, según un reporte de la agencia informativa XINHUA.

El vocero pidió a Estados Unidos y Corea del Sur abstenerse de realizar acciones que pudieran incrementar las tensiones en la región.

'La posición de China sobre las maniobras militares de Estados Unidos y la República de Corea es clara. Observaremos cuidadosamente el desarrollo de la situación', subrayó Qin.

Según fuentes del Estado Mayor Conjunto en Seúl, las principales maniobras se llevarán acabo en aguas de la Península Coreana, aunque también se realizarán ejercicios en el Mar Oriental y el Mar Amarillo, donde se hundió en marzo pasado el buque sudcoreano Cheonan.

Los ejercicios son una muestra de la capacidad militar de Washington y Seúl y la respuesta al hundimiento del navío sudcoreano, atribuido a un ataque con torpedo de la República Popular Democrática de Corea (RPDC), nombre oficial de Corea del Norte.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- WASHINGTON. El asesor del vicesecretario de Defensa de EE.UU. para problemas políticos, James Miller, confirmó al responder a las preguntas de legisladores durante las audiencias en el Comité del Senado para Asuntos de las Fuerzas Armadas que si no se ratifica, ni entra en vigencia el nuevo Tratado Ruso-Estadounidense START, serán efímeras las oportunidades de reducir los armamentos nucleares de los dos países. A los senadores les interesó, en particular, la perspectiva de reducir los armamentos nucleares tácticos de Rusia y EE.UU. en lo cual insistieron sobre todo los republicanos, quienes expresaron sus temores de que Rusia pueda obtener la ventaja en esta categoría de los armamentos y quisieron saber por qué EE.UU. no trata de neutralizar esta posible ventaja con los métodos contractuales. (ITAR-TASS/21)
- LA PAZ. El presidente boliviano, Evo Morales, reiteró su apuesta por su llamada "cultura del diálogo" con Chile sobre la demanda marítima para tener acceso con soberanía y continuidad geográfica al océano Pacífico,

destacan diarios de La Paz. Respecto a la demanda marítima que ahora figura en la agenda común de trece puntos de las Cancillerías de Bolivia y Chile, admitió que por la actual Constitución tienen algunas limitaciones, pero existe una gran voluntad de avanzar sobre el tema. Una salida al mar para Bolivia no sólo pasa por acuerdos entre bolivianos y chilenos, sino que requeriría el visto bueno de Perú, porque un tratado internacional en vigor desde 1929 establece que Chile no podrá negociar ni ceder a un tercer país territorios que pertenecieron al Perú hasta 1879. (DPA/21)

- MANAGUA. El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, calificó de "absurdo" y "ridículo" un acuerdo firmado por los gobiernos de Costa Rica, Guatemala, El Salvador y Panamá para reintegrar a Honduras al Sistema de Integración Centroamericana (SICA), del que fue excluida tras el golpe de Estado del 2009. El mandatario rechazó enfáticamente una declaración firmada por sus colegas centroamericanos durante una cumbre celebrada el pasado martes en San Salvador y a la que él no asistió, según dijo, porque sabía cuál era el propósito de la reunión. La Cumbre Extraordinaria del SICA ofreció su respaldo político al presidente hondureño, Porfirio Lobo, y exhortó a la Organización de Estados Americanos (OEA) a reintegrar a Honduras a ese organismo. (DPA/21)
- KATMANDÚ. El Parlamento nepalí no consiguió escoger a un nuevo Primer Ministro en una primera votación celebrada este miércoles. Ni el candidato maoísta, Pushpa Kamal Dahal, ni el del partido Congreso Nepalí (NP), Ramchandra Poudel, consiguieron la mayoría de dos tercios necesaria para alzarse con el puesto. Por su parte, el partido gobernante UML retiró a su candidato Jahlnath Khanal, al no haber conseguido tampoco la mayoría necesaria. El viernes por la tarde se celebrará una segunda votación. En ella sólo se enfrentarán los candidatos del partido maoísta y del NP. El UML no votará por ninguno de los otros dos candidatos pero intentará que se alcance un consenso. (DPA/21)
- PARÍS. Los aeropuertos de Francia están sumergidos en el caos debido a una huelga de controladores aéreos, que han provocado la cancelación de más de la mitad de los vuelos y retrasos. El paro de labores, iniciado la víspera, fue convocado por cinco sindicatos de controladores aéreos de Francia, en rechazo al llamado proyecto Single European Sky (SES), que según los huelguistas empeorará sus condiciones de trabajo y ocasionará pérdida de empleos. La creación del SES (Cielo Único Europeo) prevé reagrupar a los países de la Unión Europea (UE) en nueve bloques "operativos" a más tardar en el 2012 y su objetivo es racionalizar y hacer más eficaz el control aéreo en el viejo continente. (NTX/21)

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Reseña Cablegráfica: Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Corrección: Raquel Román Gambino Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución